OVINO

P. TORT
C. Manreso, 26
AVIÑÓ

ORGANO MENSUAL DE LA LOCALIDAD

AÑO II

ENERO-FEBRERO DE 1957

NUM. 3

GRATITUD



AVIÑÓ», interpretando el unánime sentir de toda la comunidad, rinde, en el presente número, tributo de hamenaje, veneración y merecida gratitud al egregio médico aviñonés Dr. D. Atilano Herms Juvany, que por espacio de más de cuarenta años fué titular del municipio. Tenemos con él contraída, pues, una gran deuda maral. Profesional modélico y eficiente llevó a término su misión entre nosotros con ejemplar abnegación; discípulo consciente de Esculapio, no se perdonó a sí mismo sacrificio alguno en el cumplimiento del deber. Dejen estas líneas constancia del hecho.

Escenario: Aviñó, Epoca: a mediados de la última década del pasado siglo.

En las polvorientas calles del entonces tan sólo campesino lugarejo los rapaces cual bandada de sueltos pajarillos, corren y alborotan con sus infantiles juegos. La alegre algarabía de sus voces rasga el monótono transcurrir de las silenciosas horas de aquella tibia mañana de primavera. Sus padres y hermanos ptrimerizos, mientras, laboran de sol a sol, con penosa brega, en las campos que al pueblo circundan para obtener del agreste suelo, inferaz, el sabroso pan cotidiano. Entre los rapazuelos se ve uno, Atilano, vivaz, de ágiles movimientos y avisado ingenio cuyos rasgos van adquiriendo ya los indicios de una precoz y espigada adolescencia. El muchacho anida en su corazón, mecida con mimo entre las quimeras del ensueño, la idea de ser médico como aquel señor afable, de

nívea y cuidada barba que lo es ahora del pueblo, a quien saludan todos cortésmente cuando mesurado el andar se dirige a la visita de los enfermos.

Supera obstáculos, vence dificultades pero al fin el aldeano rapaz consigue la meta que en su niñez se propusiera alternando para ello largas horas de trabajo manual como oficial barbero con interminables vigilias de intenso estudio prolongado a veces hasta la madrugada. A la sazón en sus manos el diploma que le acredita como licenciado médico por la Universidad de Barcelona, al joven doctor con alma de campesino no le atrae espejismo que a tantos cautiva, el señulo de la ciudad. Siente añoranza de las apacibles jornadas de los pueblos humildes, de la suave paz de las apartadas aldeas - buenas gentes que trabajan, rien, lloran y rezan y un día como tantos descansan bajo la fierra» -. El sabe de

esplendorosos amaneceres en la callada soledad de la campiña. De los dorados fulgores del atardecer que tiñen allá en el horizonte donde cielo y tierra no se definen distintamente sino que se acoplan a la humana visión, el espacio azul con retazos de púrpura. De la brisa que arrulla, en sus acariciadoras auras, las mieses en los labrantíos y las copas de los árboles en la cresta de las montañas. El sabe de trinos y dulces gorjeos de pájaros, melodía y cadencia en paradójica y desordenada armonía, en la libertad sin límites de las frondas; de la silvestre y montaraz pero delicada fragancia del tomillo y la retama en flor. Por tales motivos e impulsado por su vocación será médico rural,

Pocos años después de haberse graduado obtiene por concurso-oposición el título facultativo oficial de nuestra población. No vamos a mencionar ahora detalladamente la totalidad de la obra realizada por el doctor Herms, cosa asaz difícil por ser esta muy extensa y completamente innecesaria ya que no hay nadre de nosotros que la ignore, pero sí que dinsmos que apasionado de su carrera ejerció la medicina como un apostolado, hizo de ella

Jaime Montaner Perarnau

(Antigua Casa Nanjó)

Se sirve anunciarles que pone un nuevo servicio de recadería de Avinyó a Manresa

PARA ENCARGOS:

CASA NANJÓ Calle Manresa, 15 A V I N Y Ó

> Guarnicionería ROQUETA Avenida del Caudillo, 6 Teléf. 3068 MANRESA

un sacerdocio, prodigó el sacrificio hasta el máximo al servicio de los enfermos y desvalidos. Humano, comprensivo, sagaz psicólogo conocedor de los intrincados problemas intimos, acompañó siempre la actuación científica con afinados consejos y cariñosas observaciones; fué a más de cirujano remediador de los males del cuerpo, amigo, asesor, confidente, hermano y padre. Magnificamente secundado por su virtuosa esposa doña Francisca Mateu, efectuó una admirable labor caritativo-social. Fueron amparo, tutelaje v providencia para numerosas familias menesterosas. ¡Cuántas lágrimas enjugudas, amarguras endulzadas, penas y miserias socorridas y cuánto dolor aliviado! ¡Qué de asperezas suavizadas, aversiones atenuadas y desgracias confortadas! Sin ostentación alguna ni vanos alardes, con sencillez evangélica, huérfana su conducta de gestos demostrativos, calladamente, en silencio, cumpliendo a la letra la indicación de Jesús al hablar de cómo había de practicarse la caridad: «En verdad en verdad os digo que si obráis de modo y manera que ninguno sepalo que dais ni cuál la limosna con que favorecéis, hasta el punto que vuestra mano izquierda desconozca lo que haga la derecha, mi Padre que está en los cielos os lo recompensará».

Animó al doctor Atilano un espíritu pacifista, unificacivo, de auténtica fratemidad predicada con el ejemplo. No era amigo de discusiones ni querellas; jamás dió cabida en su interior corazón al rencor ni la malguerencia; toleraba, disculpándolos en lo posible, los defectos, errores y faltas del prójimo. Aunque producto de otra época apreciaba con equilibrado juicio lo actual en su justo valor, circunstancia que se da raramente entre las personas que han cruzado los linderos de la madurez y exclusivo patrimonio de las poseedoras de una certera visión de la vida, experiencia, reflexión y amplitud de criterio nada comunes. Enamorado del pueblo donde viera la primera luz se dedicó con ahinco al estudio de la historia del mismo, verificándose bajo su dirección excavariones en «Sant Marsal» y la «Bene», las cuales dieron como resultado el hallazgo de inapreciables restos y testimonios prehistaricos; gracias a tales desvelos ha logradoreunir una valiosa colección de documentos, datos, pergaminos, objetos y otras antigüeclades a cuya búsqueda se entregó con el

Balance imaginario pero real

Cuento con visos verídicos

Concluído va el período de fiestas navidefias, que en el cielo revisten inusitado esplendor v fastuosidad a cuya comprensión no alcanzan las humanas mentes, el Señor con la ayuda auxiliar de las cortes angélicas, se dispone todos los años a ocuparse (con detenimiento de los asuntos terrienos y efectúa, como hacemos acá, un balance que indicará alza, baja o estabilidad de los valores morales, religiosos y aun puramente materjales entre los mortales. El resultado, San Piedro con flemática cachaza —perdió ya la artiebatada vehemencia que le caracterizaba cuando, recién dejadas las redes de pescador, era asiduo acompañante del Maestro en los fatigosos recorridos apostólicos a través de las provincias de Judea y Galileade hombre experimentalmente ducho en tales menesteres, lo anota cuidadosamente en los libros de cuentas que extrae, desempolvándolos, cada año en tan memorable ocasión de los celestiales anaqueles.

El Supremo Hacedor requiere, por dicho motivo, a su presencia a la multitud del án-

ardonoso entusiasmo propio de su carácter activo y polifacético.

He aquí en síntesis y malamente pergañado por cierto, un escueto resumen informativo, que a no conocerlo mejor en la realidad nos daría solamente una pobre y vaga noción de la vida y principales actividades de este insigne varón gloria y orgullo ide nuestra localidad; estimándolo así, y al concurrir para ello sobrados motivos, nuestro dignisimo Ayuntamiento rotuló con su nombre, hace algunos años, una de las más céntricas calles.

Al contemplar los aviñoneses su venerable figura encorvada por los años y las adversidades de la vida que a nadie perdonan, tributemos nacido de lo más recóndito de huestro ser, un sentido acto de fervorosa adhesión, cariñoso respeto y emocionado agradecimiento hacia este hombre ecuánime, sapiente, digno, humilde y probo que tanto supuso y tanto supone para Aviñó durante el transcurso de los diez últimos lustros.

geles guardianes de todos los pueblos disaminados sobre la faz de la nerra y cuya misión es, por estas fechas, presentar el balance de la localidad que les ha sido especialmente por Dios asignada. Diré, por si alguien lo ignora, que tenemos en Aviñó un ángel custodio metódico y en grado sumo ordenado. En efecto, por lo visto nunca presenta al Altisimo las notas del balance anual sin antes haber redactado un borrador en el cual hace luego las correcciones y enmiendas pertinentes; seguidamente pasa el escrito cen limpios resultando así un contexto claro, pulcro, de grata lectura para el Eterno. Lo anteriormente enunciado vino a revelármelo un hecho muy significativo que ofrezco a vuestra consideración: A primera hora de una de estas crudas mañanas de invjerno, que hogaño se nos muestra sobremahera riguroso, encontré sobre la escarcha en una de nuestras calles, no es preciso que la cite, las notas en borrador que, el ángel, olvidadas se dejó al remontarse en el espacio con sus invisibles alas hacia las etéreas regiones. Brindo a vosotros, arentos lectores, los apartados que considero de interés general reservándome para mí las de carácter particular o personal.

El documento dice así:

«Señor, Dios ommipotente, infinitamente Sabio y Justo, Padre de los ángeles y de los hombres: por obra de estas letras rindo detalladamente a Vuestra Infinita Majestad, cuenta relativa al ejercicio ordinario de 1956 referente a esta población de la que, por divino mandato vuestro soy ángel tutelar.

En el aspecto religioso los aviñoneses conservan, en su mayoría, las creencias de piadosa raigambre cristiana que sus antepasados heredaron. Hemos de convenir, con todo, que en materia de religión se obral a mienudo con miras por completo ajenas a ella, por móviles externos y no por convencimiento, por causas materiales y no sobrefiaturales. Sin embargo quizá esté en un error. Vos que sois la misma Sabiduría apreciaréis mejor que yo, pobre e ignorante ángel, la buena voluntad y rectitud de intención que a pesar de mis apreciaciones pueda haber en lo más intimo de los corazones. He de confesar que pese a los defectos inherentes a toda población de escasa importancia cuales son la murmuración, respeto humano, malsana curiosidad, etc., hay entre ellos caridad, mutuamente se ayudan en sus desgracias y los favorecidos por los dones de la superior fortuna o que ocupan simplemente una posición más desahogada, so-corren a los pobres en las necesidades e infortunios.

El pueblo en general causa impresión de orden, limpieza y prosperidad. Las calles o frecen un magnifico aspecto en lo que ai la parte urbanística se refiere sobre todo si tenemos en cuenta lo reducido de su censo. Gracias a las aportaciones de los feligreses de la parrioquia en vuestro santo Templo se han producido notables mejoramientos.

A pesar de que están en todo tjempo bajo el signo de una intensa actividad celebran las fiestas y acontecimientos relevantes con sana alegría y esplendor proporcional a sus miedios. Entre las de este año sobresalen además de las tradicionales como Pascua en la que los típicos «caramellaires» -alegria mañanera — esparcieron al laire al son de la música, las airosas notas de la sardana. Fiesta Mayor, alborozo popular, y Navidad. La cabalgata de los Reyes Magos acogida con indescriptible entusiasmo y simpatía por los pequeñuelos; el V Homenaje a la Vejez, conmovedora expresión de respeto a la senectud. A finales de septiembre tuvo lugar la bendición e inauguración del edificio de las escuelas municipales, acto al que asistieron el señor Obispo de Vich Exemo, y Ridmo. Dr. Ramón Masnou y un representante de la primera autoridad civil de la provincia, sin citar otras varias personalidades. Merecen especial mención también las fiestas de la Primera Comunión, Jueves Santo y Corpus, con sus concurridas procesiones, Todos los Santos, piadoso recuerdo hacia los que nos precedieron e Hijas de María.

Los distintos gremios y agrupaciones obreras han honrado a sus Patronos en la festividad religiosa a ellos dedicada; así los labradores, doblados un día sí y otro también sobre la tierra a la que fecundam con el sudor de sus frentes, dedicaron culto especial a San Isidro el día 15 de mayo y a San Antonio Abad el 17 de enero. Los del ramo textil a San Antonio María Claret. Los albañiles a San Antonio de Padua. Los carpinteros a San José; los automovilistas a San

Cristóbal; las modistas a Santa Lucía y así sucesivamente todos los demás.

En lo que a la parte deportiva se refiere les evidente que la juventud aviñonesa mo está a la altura que debiera. No se cultiva casi ninguna manifestación de las múltiples que en el deporte existen. Al no vivir y sentir deportivamente los jóvenes se entregana otras facetas no tan recomendables precisamente.

No estaría tampoco por demás una minúscula, pero escogida, biblioteca conteniendo libros de formación cultural, religiosa y educativos desfinados preferentemente a la juventud de ambos sexos.

Incubado en una mente neuro-idealista publicóse por primera vez en noviembre el periódico mensual «Aviñó». Empresa muy laudable pero que podría no tener continuidad al tropezar la organización con graves dificultades de indole económica.

En septiembre conmovió profundamente la muerte del doctor don Jaime Herms Mateu, hijo de una familia de reconocido prestigio y solera, este insigne aviñonés había logrado notable renombre profesional en la comarca. Además de su eficencia y sabiduría, concurtían en él en alto grado cualidades y virtudes como médico y como hombre comprobadas con patente evidencia por cuantos frecuentaron su trato siendo para todos, colegas, amigos y pacientes, motivo de admiración. De natural compasivo y bondadoso desapareció cuando podían esperar-se de él óptimos frutos ya que bajó a la tumba en la plenitud de su vida y de su carriera.

El luto ha afligido durante el año a otros 15 hogares cuyos componentes lloran la pérdida de algún ser querido. Concededies, Dios mío, consuelo a su dolor y cristiana resignación. Sin embargo, de contrastes está formada la vida, han irrumpido en ella 23 nuevas diminutas personitas. Que los padres puedan verlos crecer en edad y gracia educadas en Vuestro Santo temor. A los que ante el altar se han unido pada siempre con indisoluble lazo otórgales felicidad eso es: firmeza en su amor, fortaleza ante las adversas circunstancias, mutua comprensión y los restantes complementos necesarios para gozar ya en esta vida de un relativo bienestar.

Aunque el resumen es mucho más extenso, para no cansar en demasía, doy por terminada la recopilación. Los párrafos descritos hablan por sí solos con claridad meridiana, por lo tanto sobran comentarios.

La vida es así... en Aviñó

Nacimientos

A las 0.30 del día 28 de diciembre na só el miño José Santamaría Casals. Le fué administrado el bautismo en la iglesia parroquial el día 1 de enero. Se le impusieron los nombres de José, Jaime y Ramón. Es hijo de Jaime Santamaría Estrada y Montserrat Casals Mir. Le apadrinaron el abuelo pa erao José Santamaría y la abuela ma e na Carmen Mir.

El día 6 de enero fué regenerada con las aguas bautismales, la miña María Teresa Himojosa Rodríguez, nacida el 31 de diciembre a las 5 de la mañana. Padrés: Manuel Himojosa Munoy y Mercedes Rodríguez Gulvez. Padrinos: Antonio Care a Cortés y María Teresa Rodríguez Galvez. Nomb es impuestos a la niña recién nacida: Majía Teresa, Dolores y Amalia.

Dios ha bendecido la unión de José Eppinal Espinal con Josefina Cano Iboria, con-

Jorge Vila Solá

(a) Careta

SUCESOR DE NANJÓ

saluda a ustedes y se complace en comunicarles la continuidad del servicio diario de Tronsportes de Avinyó a Manresa y viceversa, deseando atenderles fielmente en los encargos que le confien

AVINYÓ - San José, n.º 2, 1.º MANRESA - Agencia Llansó Pl. Independencia, 5 - Teléf. 2233 cediéndoles un hijo, primer fruto de su matrimonio. Administrósele el bautismo el día 13 de enero, habiendo nacido a la 1 de la madrugada del 5 del mismo mes. Le apadranaron José Cano Iborra y Joaquina Espinal. Jaime, Antonio y José, son los nombres del niño.

Los mozos que irán al Africa

Los mozos del reemplazo de 1956 pertenecientes a la Caja 38 sita en la ciudad condal, Jaime Morral, José Morral, Juan Noguera, Francisco Obradors, Prudencio Mauri y Francisco Picañol, prestarán el servicio militar en Africa en virtud del sorteo recientemente celebrado.

Defunciones

El lunes día 21 entregó su alma al Creador, don José Padriós Tubau, de 68 años de edad, natural de Sagás, consorte de María Sallarés Vilarasau. Al día siguiente se le dió cristiana sepultura. Díos le haya acogido en su santa Gloría.

Falleció en su domicilio el día 2 de febrero a las 7 de la mañana, la excelente señora doña Joaquina Arcarons Bufi. Había nacido la extinta en Oris (Barcelo: a), el 25 de noviembre de 1882.

Reyes

En la víspera de la Epifanía Legaron a nuestra población, por la carre era de Vich, en lucida cabalgata los Reyes Magos de Oriente. La recepción de SS. MM. revistió caracteres apoteósicos de jubiloso entustasmo. Después de haber orado en el templo parroquial y de la visita a la Casa Consistorial, recorrieron las calles efectuando el reparto de juguetes. Prosiguieron luego su itinerario, despidiéndose hasta el año que viene, Dios mediante.

Fiesta de San Antonio Abad

Después del solemne Oficio ce ebrado en honor del Santo, impartióse en la Plaza Mayor, la consuetudinaria bendición de los animales de labor, para que el milagroso San Antonio les preserve de mal y acciden es.

Aniversario de la Liberación

Se han celebrado con musitada b illan.ez los actos conmemorativos de la Laberación por las tropas nacionales, de es a localidad. Como de costumbre hubo diversos actos civicos y religiosos, siendo amenizados los de esparcimiento por la orques a «Fonts», de Manlleu.

El día anterior (vispera de esta glorioca efemérides), tuvo lugar en el Teatro de Pedro Obradors, el acto político organizado por la Lugartenencia local de la Guard a de Franco, con asistencia de todas las autoridades y jerarquias además de numeroso público y bajo la presidencia del inspector provincial de la Guardia de Franco, camarada Juan Segura Palomares.

Hizo uso de la palabra en primer lugar, el oficial instructor del F. de J. en Manresa, que recomendó la necesidad de que la victoria de las armas se ha de entregar ta legado histórico a una joven generación que es necesario formar a todo trance y que el así hacerlo es la obra que en la paz han de emprender los que ganaron la guerra con su orientación y su ejemplo.

A continuación hizo uso de la palabra el secretario comarcal de FET y de las JONS de Manresa; el cual ostenzaba la representación del inspector comarcal del Movimiento, camardaa Ernesto Sala. Tras hacer un resumen de la vida política española desde 1935 hasta la fecha, recalcó la necesidad de que todos los españoles se sieman hermanados en un destino común, dejando a un lado toda clase de securismos y banderías políticas.

Cerró el acto las palabras del camarada Segura, que con su cálido verbo y vibrante verbo falangista marcó la necesidad de que hadic que se sienta español puede ignorar el quehacer en orden al bienestar común. Dijo a continuación que Falange Española sigue siendo una doctrina política de honda raíz católica, basada en el concep.o del hombre como ser portador de valores e ernos. Acabó afirmando que la juventud consciente actual está disconforme con toda clase de abstenciones, de hombres que tuvieron participación activa en la Cruzada de Liberación, y tras una evocación profundamente emotiva a las madres españolas, acabió señalando la necesidad de que esta fecha no sca un recuerdo sino estímulo para el logro total de la Revolución.

Se cantó el «Cara al Sol» por todos los asistentes y el camarada Segura dió los gratos de ritual.

Todos los óradores fueron largamente aplaudidos por la numerosa concurrencia que había en el local.

Electricidad ANGEL PONS SALA

Agente local Radio Clarión

Manresa, 31

AVINYÓ

Teléfono 8

Pedro Puig Comas, falleció en grave accidente

El domingo día 3 de febrero concluyeron las licencias oficiales de caza, manifestación deportiva que cuenta con numerosos aficionados en nuestra población. Con motivo de ser el último día en que las leyes de la veda les permitían dedicarse a su afición favorita, las diferentes «colles» de cazadores efectuaron un día de campo, sinónimo de alegre regocijo y sana alegría, que constituye como una especie de despedida al período que finaliza.

Uno de los grupos se dirigió, como solía hacer todos los años a la casa de campo «Coll de Pitxell», sita en el término municipal de Santa María de Marlés, para allí en animado y fraternal ágape poner broche fi-

nal de la temporada cinegética.

Cuando hacía la una de la tarde, después de haberse entregado por espacio de unas horas al placer de la caza se encaminaban al citado lugar, uno de los componentes del grupo, Pedro Puig Comas, sufrió un fatal accidente que le causó la muerte.

Es digno de mención el comportamiento

de sus amigos, testigos presenciales de la trágica incidencia, que dieron prueba en tal ocasión con su laudable conducta de arraigados sentimientos de compañerismo y camaradería. A las 11 de la noche, en el lugar del suceso y por mandato del juez instructor se procedió al levantamiento del cadáver al que habían velado hasta entonces los que fueron hasta su último trance sus más esforzados compañeros.

Se le dió sepultura eclesiástica el día 5 de febrero, a las 9 de la mañana, en el cementerio municipal de Aviñó.

Residia el accidentado en el núm. 13 de la casa denominada «Cal Pau Torra», junto

con su madre y esposa.

A ellas, así como a sus hermanas, deudos y amigos, el cronista a título personal (juntos por espacio de casi cuatro años fuímos monaguillos de la parroquia) y el periódico, dan el más sentido pésame y se asocian al dolor de tan irreparable pérdida.

El luctuoso acontecimiento ha producido general constemación entre el vecindario.

Aquí... Horta de Avinyó

Al finalizar el año pasado 1956, apareció en el mes de noviembre esta revista mensual titulada con el nombre de «Aviño». Título acertadísimo, ya que en él nos dará a conocer la vida y movimiento de un pueblo. Cosa interesantísima, porque a veces los mismos moradores, nos pasa en el olvido ciertos aspectos que al leerlos se nos hacen muy apreciables.

Horta, pueblo del mismo municipio que Aviñó, ha visto con impresión extraordinaria al editar la nueva revista, que se une a sus promotores y editores para el buen ideal para el buen acierto en sus artículos y reseñas, que a la par prometemos nuestra intervención con pequeños granos de arena, para llenar alguna página de la revista, para demostrar una vez más la comunicación de huestra vida local, sin molestias a nadie, y para intensificar el contacto, la unión de los dos pueblos: Aviñó y Horta.

Horta, pueblecito de la misma provincia de Barcelona y del Obispado de Vich, que une con Aviño, junto a la carretera que vie-

ne de Sabadell a Prats de Llusanés, distando cinco kilómetros de la cabeza de municipio y cuatro de Artés, centro arciprestal, formando su agro amplios y ricos viñedos y pinos que recorren sus costas y márgenes en su extenso horizonte, viviendo sus moradores de la tierra y ganado, habiendo instaladas en el mismo pueblo dos pequeñas fábricas de tejidos que cambian mucho el aspecto del lugar y la vida de unos trescientos habitantes, constando de tres grupos de casas, bastante separadas entre si v de diez y ocho casas de campo, diseminadas por sus vasto territorio, que a poca distancia de la carrietera se levanta el templo parroquial dedicado a la Asunción de Nuestra Señora, sjendo su campanario de estilo románico que mide veinte metros de altura, hay a su lado de la iglesia su Casa Rectoral y Centro parroquial.

Horta, amante de buenas costumbres en el aspecto literario, religioso y cultural, seguirá con interés enterándose de la vida de los dos pueblos. — NOMAR.

Hombre que se ha enfrentado con la muerte y conoce el respirar pausado de la Antigua, y el gace de vencerla. En sus manos el rio de la vida corre y se precipita a la recién nacida criatura, que ha extraído de la posible nada.

Su vida es un tormenta. Conoce la ganada palabra de consuelo, mas también el ocaso del hombre que declina. Y llora su fracaso, siente fluir de él la lenta caravana de los días ganados a la Parca, y la vana convicción de saberse un punto en el misterio.

Conoce a Díos. Quizá con distinta criterio del común de los hombres. No en vano se ha acercado al punto liminal donde nace lo creado y al extremo donde desaparece luego.

Se le creerá un ateo; pero nunca está ciego a la verdad constante; es un hombre, un estoico que se enfrenta a la muerte con su destino heroico.

P. N.

E1 «Pont Vell»

Obra en los archivos un documento del año 1053, el cual se refiere a una via romana que pasando por nuestra población iba de Manresa a Prats. Daban fe de la veraciidad del hecho dos presas medio derruidas enclavadas en el lecho del río Gabarresa, y los restos de este puente. No vamos a describir su situación porque de nosorros nadie la desconoce. Su primitiva construcción, pues, data del tjempo de los romanos. Sabido es que Roma sojuzgó al mundo hasta entonces conocido. Sus legiones no sólo conquistaron toda Europa, sino que desde la ardiente Africa hasta la misteriosa India y la remota China el águila imperial romana extendía por doquier sus gigantescas alas.

Son innumerables en nuestra patria las murallas, templos, edificios y monumentos que nos fueron legados por los romanos y que convenientemente remozados de la acción destructora del tiempo todavía hoy podemos admirar. «El Pont Vell», de estilo netamente románico, es aunque de limitadas proporciones y envergadura, obra notable en su género; se puede apreciair en él una confección de líneas como pocas veces se da en obras antiguas de tan escasa importancia como esta. Al pisar sus piedras, desgastadas

por el uso, no puedo menos que, siguiendo el curso de la Historia, remontarme (a la lejana época en que fué eregido sobre el sobre el río Relat, perdida ya casi en tas brumas del pasado y que sin embargo revive len sus obras. Levantado, con seguridad, por esclavos, sintió sobre sí los recios pasos de los legionarios romanos, ebrios de orgullo y conquista; cruzándole afanoso el mercador a lomos de su caballería y el campesino que afgotado por la dura labor, se dirigia, anochecido ya, a sus lares con tardo caminar; fué mudo testigo de colosales acontecimientos históricos y políticos; vió nacer imperios y oraciones que, en el cenit de su gloria, llenaron de terror al mundo para esfumarse luego en la nada. Ya fuertemente castigado por los embates de los siglos un terremoto ocurrido en el año 178 le causó aún más graves desperfectos. La casa Verdaguer, con una afinidad artística muy laudable y muy a tono con las circunstancias de la obra, lo renovó en el año 1815, conservando sus primitivas características. La capilla de San Antonio, que estaba situada en una de las cabezas del puente así como el «comunidor» que estaba en la parre opuesta no fueron destruídos, como es común creencia entre los avinoneses, por un golpe de agua sino también por el movimiento sísmico anteriormente citado.

Hace 45 años...

«La Gavarresa», periódico bimensual que se editaba en Aviñó, con redacción y administración en calle Manresa, núm. 14, publicaba, entre otras, las siguientes noticias locales que insertamos a continuación entresacadas del número aparecido el sábado 3 de febrero de 1912:

«Hem sentit a dir que dintre de poc temps es fàcil que es comencin les obres per la construcció d'una nova fàbrica de reixits en lo lloc anomenat Molí; tindriem gran satisfacció que's convertís en realizat tan afalagadora noticia.»

«Sembla que s'ha parlat entre el jovent de fer units una bona festa per camestoltes dohant arròs com de costum y celebrar les diversions profanes repartidament entre una i altra sala sortajanse amb la deguda anticipació. Desitgem que la unió acobli a uns i altres en benefici de tots.»

«Adelanten pausadament les obres que el senyor Monés fa a casa seva. El frontis que dóna a la carretera és d'un gust elegant, cosa no acostumada en la inmensa majoría de les demés construccions. Com a bons patriotes ens n'alegrem, puix tan aquesta com la senyorial residencia del senyor Abadal, són edificis que honren a llur propietari i embelleixen la localitat.

Nostra cordial felicitació.

Ahir día de la Candelera s'observà :
per primera vegada en les dues fàbriques
d'aquest terme municipal lo manat pel lactual Pare Sant sobre la supressió d'algunes
festes. En la majoría de les demés fàbriques
d'aquests voltants també es va trebailar com
un altre dia qualsevol.

[]

«Alabem la bona idea del nostre Ajuntament de cubrir les dues fonts que va regalar al poble nostre respectable amic don Marcel·lí Vilarasau. Ara és d'esperar que el públic tingui cura de no espatllarles ni embrutar les parets, ja que coses de tanta utilitar de que així estimulem al generós donant siguin qui siguin— a que no els decaiguin llurs bons desitjos de fer millores en favor de nostra estimada població.

Un problema numérico

Para el que quiera devanarse los sesos, he aquí una pequeña prueba matemática. Vamos a describir cuidadosamente el mecanismo de ese juego.

Pedid a cada jugador (el número de jugadores no es limitado, por el contrario cuantos más haya, mayor será el éxito de la prueba), que tome una hojita de papel y escriba en ella un número de tres cifras, con la condición expresa de que la «última» y la aprimera» no sean iguales.

Sigamos el juego. Uno de los jugadores, por ejemplo, escribe el número 523

Ordenad a todos los jugadores que inviertan el número escrito, lo que dá

En seguida les invitáis a restar el «menor» del «mayor», es decir, a hacer la operación siguiente:

> - 325 198

Ahora el juego consiste en invertir esta resta (198) y sumar con el nuevo número así obtenido. Para mayor comodidad repetimos toda la operación:

 $\begin{array}{r}
-523 \\
323 \\
\hline
198 \\
+891 \\
\hline
1089
\end{array}$

11089! | Siempre 1089!

¡Es enloquecedor! Sí, infaliblemente, el resultado final siempre será 1089, sea cual fuere el número inicial, y a condición, repitámoslo, que la cifra de la «derecha» no sea igual a la de la «izquierda».

Desafiamos toda contradicción.

Un curioso ha creído encontrar que este fenómeno no se produce siempre, y después de largo estudio halló el número 706. Este número invertido, da 607. Restando 607 de 706, tenemos 99. Invertimos 99 y siempre queda 99. Pero 99 más 99 no da nunca 1089

Sin embargo, es este un error que proviene de que estamos acostumbrados a no dar valor alguno a los ceros.

Hagamos la operación como es debido:

 $\begin{array}{r}
 -706 \\
 -607 \\
 \hline
 099 \\
 +990 \\
 1098
\end{array}$

ARITMOS

HECHOS y COSTUMBRES

Afeitarse

La preocupación del hombre cuando se levanta de la cama, es la de afeitarse. Afeitarse es, en realidad, un hecho trascendental; por todo esto, uno de los tinglados que ha montado la sociedad es la l'amada «Barbería».

Además de la «Barbería» donde se corta el pelo, se afeita, se arregla el bigote e incluso se pule la barba de los artistas —los únicos, éstos, los sabios y los existencialistas que conservan este viejo y remoto atavío—el hombre que todo lo amaña a sus conveniencias y necesidades, inventó la «máquina de afeitar» a base de finísimas hojas de acero.

Pero he aquí, como dice un viejo tango, el mundo sigue andando y en pocos años ha andado mucho trecho.

Me refiero al último invento: la «maquínilla eléctrica».

Esto si que es un maravilloso invento.

No quiero ocultar, a pesar de todo, que para afeitarse medianamente bien, es necesario haber aprobado muchas asignaturas y según las «barbas» incluso el examen de grado. Debo confesar que influye mucho en ello la poca estabilidad de la corriente eléctrica y la falta de paciencia que tiene uno para seguir las incidencias de las mejillas y atrapar, desprevenido, el pelo en sus caprichosas orientaciones. Si se llega a esta altu-

JESUS LLOBET

Electricista

Radio Philips

Plaza Generalisimo, 7

AVINYO

ra, garrantizo que el afeitado con «maquinilla eléctrica», pese a lo que digan, es un veridadero placer físico y económico. Pero los barberos en general, tienen un odio innato a todos los inventos que menguan la clientela y «revientan» la maquinilla eléctrica. Tendrán seguramente sus razones y además todos sus intereses.

Cuando en las «tertulias» de las barberías se toca este tema, no falta la conclusión del barbero, que acostumbra a ser esta: «Si volsanar pelut, t'has d'afeitar amb...». Unos defienden la tesis del barbero y otros no. Y así es la vida...

Como no quiero que este artículo moleste a nadie, pues ha sido escrito medio en serio y medio en broma, por una vez y sin que sirva de precedente y como guisa de compensación, al pie del mismo incluyo un anuncio gratuíto... y así todos contentos.—ALOTI

Cada día se deleita quien con la BELCUT se afeita

AVINYONESES:

Encarguen sus impresos en

GRAFICAS PERRAMON

MANRESA

Barcelona, 16

Teléfono 2145